

## PODCAST FRENCH TO GO

### Saison 4 - Episode 147 LIGHT

#### Quand les robots me remplaceront

Il y a quelques jours, j'ai regardé une vidéo très intéressante. C'était une conférence de Daniel Schreiber, le patron, le directeur d'une entreprise. Le titre de la conférence était : "Les extraterrestres sont là – et ils sont d'accord pour travailler gratuitement". Bien sûr, il ne parle pas de vrais extraterrestres. Les extraterrestres, c'est tout ce qui habite sur une autre planète, pas sur notre Terre. Dans cette conférence, il parle des robots et de l'intelligence artificielle, donc des robots intelligents.

Daniel Schreiber explique que l'intelligence artificielle (AI en anglais et l'IA en français) va changer notre monde. Et pas dans 50 ans ! Non, dans les 5 prochaines années. Il dit que les robots et l'intelligence artificielle sont comme des travailleurs gratuits. Ils peuvent faire beaucoup de choses et très vite. Ils sont très productifs. Ils apprennent très vite. Ils ne sont jamais malades, ils ne prennent pas de vacances, ils ne sont pas chers. Donc les entreprises, les sociétés, les compagnies vont préférer utiliser (ou employer, donc faire travailler) des robots plutôt que des êtres humains, plutôt que des personnes.

Ce n'est pas nouveau, ce n'est pas une idée nouvelle. Les machines ont déjà remplacé les agriculteurs dans les champs. Elles ont remplacé les ouvriers dans les usines. Mais aujourd'hui, ces machines sont intelligentes. Avant, seules les personnes pouvaient réfléchir. Mais maintenant, les robots peuvent aussi apprendre et comprendre beaucoup de choses, et donc réfléchir. On dit même que les robots sont capables de montrer et de comprendre les émotions. Donc ils peuvent comprendre ce que les personnes ressentent.

Daniel Schreiber, la personne qui a donné la conférence, a donné un exemple. Il a utilisé dernièrement un "avocat robot". Cet avocat a fait le travail rapidement et gratuitement. Un vrai avocat humain aurait demandé beaucoup d'argent. L'avocat robot connaît toutes les lois et peut apprendre très vite. Un avocat humain, lui, doit lire beaucoup de livres et faire des formations pour apprendre et donc ça lui prend beaucoup plus de temps.

Cette conférence m'a fait réfléchir. Ça veut dire que j'ai beaucoup réfléchi après cette conférence. D'un côté, je trouve que la technologie est incroyable. Aujourd'hui, les machines peuvent faire des choses impressionnantes ! Mais de l'autre côté, cela me fait un peu peur. J'ai un peu peur. Si les robots remplacent les travailleurs, donc les personnes qui travaillent, qu'est-ce qu'il va se passer ?

Regardez autour de vous. Avant, on envoyait des lettres à la poste. Maintenant, on envoie juste des emails ou des messages. Avant, on allait dans des magasins pour acheter un CD, pour écouter de la musique. Maintenant, on écoute de la musique sur Internet. Avant, on allait au guichet pour acheter un billet de train, donc on parlait avec une personne pour acheter un billet de train. Maintenant, on l'achète en ligne, sur Internet. Petit à petit, les machines remplacent les humains. Elles font le travail des personnes.

Alors, je me suis posé une question. Je me suis demandé : est-ce que mon métier est en

danger ? Est-ce que je vais pouvoir continuer à être professeur de français ? Est-ce que les étudiants vont préférer apprendre le français avec une intelligence artificielle, gratuite, compétente, intelligente plutôt qu'avec un vrai professeur, bien sûr beaucoup plus cher ? Aujourd'hui, les sites internet d'intelligence artificielle peuvent expliquer la grammaire et le vocabulaire. Ils peuvent corriger les erreurs, les fautes que vous faites. Ils peuvent même parler avec une voix naturelle, comme une personne. Mais apprendre une langue, ce n'est pas seulement connaître des règles. Ce n'est pas seulement de la grammaire. C'est aussi discuter, partager des émotions.

Pour le moment, une machine ne peut pas remplacer complètement un professeur. Mais dans quelques années, qui sait ? Peut-être ? Alors, je pense qu'on doit s'adapter. On doit apprendre à utiliser l'intelligence artificielle. Il ne faut pas avoir peur de l'intelligence artificielle.

Cela dit, parfois, j'ai des doutes. Je me pose des questions. Je me dis que le monde change trop vite. Peut-être que mon travail va changer. Peut-être que je ne vais plus expliquer la grammaire, mais plutôt, à la place, aider les étudiants à parler avec confiance, à oser s'exprimer, à ne pas avoir peur de parler.

Et vous, qu'est-ce que vous en pensez ? Est-ce que l'intelligence artificielle vous fait peur ou est-ce que vous trouvez ça génial ? Dites-moi dans le sondage !

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), [frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*